
Numéro 69 Lundi 1er mai 2023
 

1

EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  

————————————   

MAI 
1er au 10. 
Visite de Mgr Samer Nassif 
avec les reliques de Saint 
Charbel et de Sainte Rafqa 

2. 
Conseil épiscopal 

3.  
Réunion de la commission 
pastorale 

5. 
Réunion avec l ’équipe du 
catéchuménat 

5. 
Confirmation à Mana 

7. 
Messe à Saint Élie 

Éditorial:  


“Je suis le Bon Pasteur” 

Chers frères et sœurs,
 

Ce dimanche, il a été question de Jésus comme étant Le Bon Pasteur, Cela 
nous a permis de nous pencher sur la question des vocations religieuses et 
sacerdotales. Le Seigneur Jésus, Le Bon Berger, qui a offert sa vie par 
amour pour ses brebis, ne veut pas qu’elles soient livrées aux prédateurs ni 
aux mercenaires. C’est la raison pour laquelle Il appelle des hommes et des 
femmes à continuer ce qu’il a commencé en se mettant au service de ses 
brebis jusqu’à donner leurs vies pour elles. C’est pourquoi certains sont 
choisis, par lui, pour être religieux, religieuses ou pour être prêtres. Il 
appelle aussi des couples chrétiens et des célibataires à se mettre eux-aussi 
au service des brebis en aidant les religieux, les religieuses et les prêtres 
dans leurs tâches mais aussi en exerçant des ministères spécifiques.
  

La Guyane est un territoire où la jeunesse représente la très grande majorité 
de la population, il est permis d’espérer que de nombreuses vocations 
naîtront et se développeront dans notre région pour y servir les « âmes ». Je 
reviens d’Aruba où se tenait la 67e assemblée plénière de l’épiscopat de la 
Caraïbe qui comprend les 3 Guyanes. Nous y avons évoqué la question des 
vocations. Nous sommes tous pauvres sur ce registre mais nous gardons 
l’espoir que les choses changent dans les années qui viennent. Je vous 
invite, chers frères et sœurs, à prier intensément en ce sens. 

Ce monde crée beaucoup de souffrances et de blessures, il devient de plus 
en plus violent, les gens ont plus que jamais besoin de bons et saints 
pasteurs pour prendre soin d’eux et les conduire vers les verts pâturages et 
les eaux pures de l’éternité.

+ Mgr Alain Ransay, évêque de la Guyane

http://www.guyane.catholique.fr
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Sont-ils prêts ? Ils ont tous répondus OUI. En effet, les jeunes JMJistes du diocèse se sont retrouvés le 23 
avril en vue de leur préparation aux Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ) qui se tiendront à Lisbonne 
cet été. 

Cette journée de rencontre a lieu à la paroisse Saint Antoine de 
Padoue – Cayenne. Elle a commencé par l’Eucharistie célébrée 
à l’intention des jeunes participants présents comme absents. 
Les séances d’échange leur ont permis de lever les zones 
d’ombre sur leur séjour à Lisbonne et sur certaines modalités 
pratiques du voyage. Ils sont ravis de comprendre que sur les 2 
semaines de pèlerinage, ils ont une semaine de festival avec 
des activités bien précises et l’autre semaine avec le pape sur 
des activités ciblées. Ce fut l’occasion pour eux non seulement de se connaître, mais aussi d’apprendre 
l’hymne « Nous venons dire OUI » et la prière officielle des JMJ 2023. Le diacre Jean Marc Euzet a 
accompagné l’animation des chants et surtout a partagé son expérience des JMJ avec eux. Merci pour ta 
disponibilité !

Bien contents de leur journée, les jeunes sont repartis rassurés et confiants. Ils sont sans doute impatients du 
jour J. Ils auront une autre rencontre en mai toujours en vue d’une bonne préparation et participation à ces 
journées de JMJ.

Nous remercions sincèrement les paroissiens de Saint Antoine de Padoue – Cayenne qui ont offert 
gracieusement le petit-déjeuner et le déjeuner aux jeunes. Que les grâces de Dieu abondent dans votre vie.

Prions pour nos jeunes JMJistes et surtout n’hésitons pas à sponsoriser ces jeunes pour leur permettre de 
vivre cette expérience mondiale et unique. 

Père Stanislas, CSSp

PRÉPARATION AUX JMJ À LISBONNE
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TÉMO IGNAGE D E FOI

J’ai appris les valeurs chrétiennes durant mes années de catéchisme. Après ma confirmation, j’ai déserté peu 
à peu les bancs de l’église. Seule la prière du « Notre Père » précédait mes nuits. Telle était ma relation à 
Dieu durant mon enfance. J’avoue ne pas avoir cherché la présence de Dieu dans ma vie mais je dois 
confesser que le Seigneur a toujours émis des signes pour me faire venir à lui. 

Actuellement, c’est pour moi une grande leçon d’humilité : le Seigneur qui s’abaisse pour venir à moi. Je 
disais souvent que la chance était avec moi. Aujourd’hui je ne peux que demander « Pardon » au Seigneur 
de ne pas avoir reconnu les bénédictions (que je dénommais « chance ») dont il me faisait grâce.
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C’est ainsi qu’il a mis de nombreuses personnes sur mon chemin pour me faire venir à lui. J’ai commencé à 
fréquenter timidement des groupes de prières (sur invitation), j’ai participé à des retraites, j’ai suivi des 
sessions d’enseignement… et peu à peu des questionnements, des prises de conscience et surtout un désir 
de mieux connaître notre Père du ciel grandissait en moi.

Et puis, suite à un événement douloureux, il y a environ 4 ans, le Seigneur m’a fait voir sa Puissance et 
depuis lors ce n’est plus lui qui me cherchait mais moi qui étais en quête de sa présence.

Mon cœur s’est ouvert et à partir de là tout a changé. Progressivement mes oreilles 
sont devenues attentives à sa Parole ; ma bouche aime à chanter pour le louer ; les 
temps d’adoration me sont nécessaires. J’ai senti le désir de m’investir dans ma 
paroisse (je fais partie de l’équipe de nettoyage). Mes yeux ont commencé à voir ce 
que le Seigneur attend de moi. C’est ainsi qu’il m’a guidée vers la « Miséricorde 
Divine » (sans que j’en connaisse l’existence auparavant) pour laquelle j’ai intégré le 
groupe de prière de ma paroisse.

Cette ouverture n’a pas été sans conséquence : des bouleversements s’opèrent dans 
mon être, des remises en question… bref je résumerais en disant que je suis en pleine 
conversion.

De plus, je peux dire que j’ai rencontré notre Seigneur tardivement dans ma vie (par le biais d’expériences 
déconcertantes) mais pour moi ce n’est que du bonheur. Le nom de « Jésus » est un régal à mes oreilles ; je 
me plais à le répéter à foison au cours de mes journées.

En conclusion, alors que ma foi était plus petite qu’une merise, aujourd’hui, je rends grâce à Dieu de l’avoir 
fait grandir à la taille d’une noix de coco. Je demande au Seigneur de continuer à la faire fructifier jusqu’à 
celle qu’elle soit plus grosse qu’un melon d’eau.  

Jésus j’ai confiance en toi.

Corinne

VISITE PASTORALE DU DIACRE JOSEPH HERVEAU

Du dimanche 23 au samedi 29 avril, nous avons eu l’honneur de 
recevoir le diacre Joseph Herveau, responsable national de la pastorale 
au Secrétariat Général de l’Enseignement Catholique (SGEC).
Au cours d’un programme très dense, il a formé des APS, des 
catéchistes et rencontré des communautés amérindiennes de l’Ouest 
guyanais.
 

Le mardi 25 avril, réunis à l’amphithéâtre de l’externat Saint Joseph de Cluny, 30 APS (Adjoint(e)s en 
Pastorale Scolaire) ont assisté aux conférences de M. Herveau, rythmées par des ateliers de travail.
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CONTINUONS À CONTRIBUER  
AU DENIER DE L’ÉGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   
Auprès de ma paroisse ou de l’évêché (par TIP pour un prélèvement 
permanent, par chèque à l’ordre de la mission catholique ou en espèces). 
Par virement ponctuel ou permanent.  
En faisant un don sur le site du diocèse www.guyane.catholique.fr 

Les mercredi 26 et jeudi 27 avril, accueilli par les pères Valence et 
Calixtus, le diacre Joseph a visité les villages amérindiens dont le 
village Pierre et le village Terre Rouge.

Le vendredi 28 avril, une rencontre a eu lieu le matin avec les chefs 
d’établissements et le soir en présence du père Cyr, aumônier de 
l’enseignement catholique en Guyane, le diacre Herveau a assuré à 
l’église Saint Antoine une conférence sur le thème du 

fonctionnement et de l’organisation de l’école catholique.
 
Enfin, le samedi, une rencontre avec les catéchistes de toutes les paroisses de Guyane a eu lieu à l’église 
Saint Antoine, dont la thématique a porté sur la découverte du «  Rituel de l’initiation chrétienne des 
adultes ».

Nous remercions le diacre Joseph Herveau pour sa disponibilité, son écoute et son érudition, certains que 
cette visite pastorale contribuera à faire grandir la dimension pastorale dans le diocèse de Guyane.
 

Chantal SMITH

J
E 

S
U
I
S 

L
E 

B
O
N 

P
A
S
T
E
U
R 

Q u e l q u e s  a n n o n c e s  …

http://www.guyane.catholique.fr

